



**Mi Universidad**

# **Ensayo de sistemas de salud**

*Erwin Emmanuel Pérez Pérez*

*Parcial IV*

*Salud Pública I*

*Dr. Nakamura Hernández Yasuei*

*Medicina Humana*

*Primer Semestre*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de diciembre de 2023*

El Sistema de Salud en México está compuesto principalmente por dos sectores, Público y Privado. Ambos sectores comprenden de diferentes características que los harán diferentes unos con otros respecto a la población que les pueda tocar siempre y cuando las personas o poblaciones dispongan de los recursos necesarios, principalmente de lo económico ya que como sabemos la economía depende mucho en este tipo de casos para determinar que tipo de sistema de salud o sector nos tocará. El sector público comprende a las instituciones de seguridad social [Instituto Mexicano del Seguro Social, Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Petroleros Mexicanos (Pemex), Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), Secretaría de Marina (SEMAR) y entre otros más], que presentan servicios a los trabajadores del sector formal de la economía, y a las instituciones que protegen o prestan servicios a la población sin seguridad social, dentro de las que se incluyen el Seguro Popular de Salud (SPS), la Secretaría de Salud (SSA), los Servicios Estatales de Salud (SES) y el Programa IMSS-Opportunidades (IMSS-O). Cada uno de estos sistemas o programas determinan ciertas funciones para el bien desarrollo de nuestro país que es México, todos los programas y sistemas mencionados son fundamentales para lo que es el bien funcionamiento de nuestro país y más que nada para que el sector público sea conformado y funcione más que nada, la mayoría de personas en México acuden a lo que es este sector, ya sea porque ahí trabajan o la empresa donde trabajan depende

De dichos programas ya que como si bien sabemos los sistemas de salud son un conjunto de organizaciones, instituciones que trabajan juntos para más adelante ayudar a las poblaciones humanas y entre sus objetivos principales está lo que es, el financiamiento, la rectoría, la generación de recursos y la prestación de servicios. De lo más importante de los recién mencionados recursos el financiamiento es el pilar en esto ya que muchas empresas que trabajan con por ejemplo Pemex debido de economía, el financiamiento otorga buenos presupuestos y servicios para las poblaciones y en el objetivo de la salud pública, ayudar la salud de las personas y poblaciones humanas. Ahora bien el sector privado presta servicios a la población con capacidad de pago. El financiamiento de las instituciones de seguridad social proviene de tres fuentes: contribuciones gubernamentales, contribuciones del empleador (como en el caso del ISSSTE, PEMEX, SEDENA y SEMAR es el mismo gobierno) y contribuciones de los empleados. Estas instituciones prestan sus servicios en sus propias instalaciones y con su propio personal. Tanto la SSA como los SESA, se financian con recursos del gobierno federal y de los gobiernos federales o estatales, además de una pequeña contribución que pagan los usuarios por recibir la atención que son las cuotas de recuperación. La población de responsabilidad de la SSA y de los SESA se atiende en las instituciones o instalaciones de estas instituciones, que cuentan con su propio personal. El SPS se financia con recursos del gobierno federal, los gobiernos estatales y las cuotas familiares.

y compara servicios de salud para sus afiliados a la SSA y a los SESA y en algunas ocasiones a proveedores privados. Finalmente, el sector privado se financia con los pagos que hacen los usuarios al momento de recibir la atención y con las primas de los seguros médicos privados, y ofrece servicios en consultorios, clínicas y hospitales privados. Como ejemplo sería que los trabajadores del sector formal de la economía activos y jubilados, y sus familias son los beneficiarios de las instituciones de seguridad social, que cubren a 48.3 millones de personas. El IMSS cubre a más de 80% de esta población y se atiende a sus propias unidades con sus propios médicos y enfermeras. El ISSSTE da cobertura a otro 18% de la población asegurada, también en unidades y con recursos humanos propios. La principal diferencia con otros países se debe a lo que son los recursos de salud comparado con otros un ejemplo sería España ya que en España predomina más lo que es el cáncer, sida, gripe y diabetes mientras que en México la diabetes mellitus y accidentes de vehículos. Entonces si existe una diferencia y así es con respecto a los otros países. En conclusión los sistemas de salud son un pilar importante para las millones de personas, no solo en México sino con todas las personas de otros países del mundo ya que cada uno trabaja y administra recursos y prestan los servicios de maneras diferentes dependiendo de las enfermedades que prevalecen más en una población que en otra y por eso lo importante de conocer los sistemas de salud.